



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Hernández Urbina Antonio Ramon.

Nombre del tema: La epidemiología y su impacto social.

Parcial: primero.

Nombre de la Materia: Investigación epidemiológica avanzada.

Nombre del profesor: Q.F.B. Martínez López Leyber Bersain.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Cuatrimestre: cuarto.

EPIDEMIOLOGIA Y SU IMPACTO SOCIAL.

INTRODUCCION:

La epidemiología social es la que estudia de manera explícita las determinaciones sociales de la salud, enfermedad y el bienestar de las poblaciones.

Lo que pretende principalmente es poder conocer los factores sociales que afectan la salud de una población.

En la epidemiología social están involucrados diferentes aspectos importantes que intervienen en la sociedad, como es: la discriminación, la producción social del conocimiento, la desigualdad socioeconómica en salud y el género y sexo.

El sistema ecosocial pretende integrar los razonamientos tanto sociales y biológicos, como una perspectiva dinámica, histórica y ecológica.

DESARROLLO:

La epidemiología social, se encarga de estudiar de manera explícita los determinantes sociales de las distribuciones de la salud, la enfermedad y el bienestar de las poblaciones, en vez de tratar dichos determinantes como un simple trasfondo de los fenómenos biomédicos.

La epidemiología social, lo que pretende es conocer cómo los factores sociales pueden afectar a la salud de la población.

En la epidemiología social existen diferentes tipos de conceptos que son importantes:

- La discriminación alude al proceso mediante el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definido son tratados de forma diferente y principalmente de

forma injusta. Y esta indiferencia nace de creencias de origen social que cada grupo tiene respecto al otro.

La discriminación se puede presentar por el sexo, la raza, clase social, orientación sexual, etc.

- La producción social del conocimiento que se refiere a como la sociedad produce el conocimiento.
- La desigualdad socioeconómica en salud: son las diferencias en salud entre grupos socioeconómicos que son sistemáticas, producidas socialmente e injustas.
- Género y sexo: el género es un constructo social basado en las convenciones culturales, las actitudes y las relaciones entre hombres y mujeres, por lo tanto no es una categoría estática sino que se produce y reproduce a través de las acciones de las personas, por lo que se puede cambiar de una sociedad a otra. El sexo, por lo tanto, se refiere a las diferencias físicas, anatómicas y fisiológicas del hombre y mujer.

Diferentes tipos de sistemas epidemiológicos, pero, principalmente, el sistema ecosocial, procuran integrar los razonamientos social y biológico y una perspectiva dinámica, histórica y ecológica para poder generar ideas nuevas sobre los determinantes de la distribución poblacional de la enfermedad y de las desigualdades sociales en lo que es el campo de la salud.

Por lo tanto, la perspectiva vital hace referencia a como el estado de salud de una determinada cohorte a cualquier edad refleja no solo las condiciones actuales, sino también la incorporación de las circunstancias vitales anteriores, esto desde la vida intrauterina.

La epidemiología psicosocial del marco teórico psicosocial, dirige la atención hacia las respuestas conductuales y biológicas endógenas a las interacciones humanas.

Lo que se plantea es el potencial del estrés psicológico para dañar la salud, generado por circunstancias desesperantes, tareas insuperables o falta de apoyo social.

CONCLUSION:

Es importante este tipo de epidemiología, ya que con base a este estudio nos permite estudiar la salud, la enfermedad y el bienestar esto por medio de la sociedad y poblaciones.

Y como la sociedad puede afectar a la salud y al bienestar por medio de discriminación que pueda existir por medio de uno o varios miembros o por pensamientos diferentes por medio de las creencias.

También la desigualdad socioeconómicas que existen en salud pueden verse afectadas, como el género y el sexo, que se basa a la cultura, actitudes de cada persona dependiendo el sexo.

Mientras que el sexo es lo que diferencia de un hombre a una mujer.

También el estrés psicológico puede afectar a la salud esto generando falta de apoyo y problemas que son insuperables.

BIBLIOGRAFIA:

Krieger, N. (2002). *Glosario de epidemiología social*. Recuperado de file:///C:/Users/arhu_/Downloads/es.pdf

Borrell, C. (2002). *Epidemiología social: la persona, la población y los determinantes sociales de la salud*. Recuperado de <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2017/04/Epidemiologia-social-la-persona-la-poblacion.pdf>